

# LES NEWS du Centre Maurice Chalumeau en sciences des sexualités



À l'approche des fêtes de fin d'année, toute l'équipe du Centre vous adresse ses vœux les plus chaleureux. Que cette période soit pour vous et vos proches synonyme de joie, de repos et de moments partagés.

En cette fin année, la Commission scientifique du CMCSS a décerné le **Prix Junior 2024**, soulignant notre engagement à encourager la relève académique dans le domaine des sciences des sexualités. Ce prix a récompensé un **mémoire de maîtrise en sciences sociales de l'Institut de Psychologie et Éducation de l'Université de Neuchâtel**. Nous félicitons le lauréat pour la qualité de son travail.

Alors que nous nous préparons à accueillir la nouvelle année, nous souhaitons vous rappeler la dernière date de notre cycle semestriel « Handicap et Sexualités : Penser les corps et la diversité dans une perspective antivalidiste ». Le 16 janvier 2025, nous aurons le plaisir de vous convier à la projection d'un documentaire suivi d'une discussion. Cet événement, réservé aux adultes, promet d'aborder des thématiques sensibles et souvent méconnues. N'hésitez pas à vous inscrire!

Nous sommes également ravis d'annoncer un **appel à contributions pour la publication d'un ouvrage dans le cadre du projet de recherche « Nuits polluantes : masculinité et médecine en Suisse et en France (XVIII - XX siècles) »** que nous soutenons. Les propositions de résumé d'article sont à envoyer au plus tard le 30 janvier 2025.

Enfin, nous tenons à vous remercier sincèrement, chères lectrices et chers lecteurs, pour votre soutien. Nous sommes impatients de partager avec vous de nouveaux projets et événements en 2025, et nous nous réjouissons de tout ce que la nouvelle année nous réserve.

Bonne fin d'année à toutes et à tous, et au plaisir de vous retrouver en 2025 !



## CYCLE SEMESTRIEL

Semestre d'automne 2024-2025 | Genève

### Cycle de conférences « Handicap et sexualités »



Ce cycle de conférences visera à déconstruire les tabous et les stéréotypes qui entourent les sexualités des personnes concernées. Sera également mise en avant la manière dont l'art peut être un outil puissant pour redéfinir les notions de corps, d'intimité, de choix et de pouvoir, tout en mettant en lumière les expériences des personnes handicapées dans des contextes souvent marginalisés.

[Plus d'infos >>](#)

## RELÈVE

### Prix junior Maurice Chalumeau 2024

Le «Prix junior Maurice Chalumeau 2024» a été décerné à James Alzetta, pour le mémoire de Maîtrise universitaire en sciences sociales qu'il a soutenu à l'Institut de Psychologie et Éducation de l'Université de Neuchâtel sous le titre : « L'Émergence du possible dans le cadre des transitions de genre : une étude exploratoire en psychologie socioculturelle ».

[Plus d'infos >>](#)

## RECHERCHE



### « Nuits polluantes : masculinité et médecine en Suisse et en France (XVIII - XX siècles) »

À la croisée de l'histoire de la médecine, du genre, de la sexualité et du sommeil, ce projet de recherche propose une exploration historique des « pollutions nocturnes » entre le XVIII<sup>e</sup> siècle et le XX<sup>e</sup> siècle. Un appel à contributions est lancé pour la publication d'un ouvrage sur la semence (humaine, végétale, animale : longue durée). Les propositions de résumé d'article sont à envoyer au plus tard le 30 janvier 2025.

[Plus d'infos >>](#)

## COLLECTIONS



### Le livre du mois

HIRSCHFELD Magnus et CARDON Patrick, *Les homosexuels de Berlin : le troisième sexe*, Lille, GKC, 1993.

« On ne trouvera dans aucune biographie générale française, le nom de Magnus Hirschfeld. Pourtant, Magnus Hirschfeld eut en son temps une renommée mondiale et, à son actif, un palmarès impressionnant à la fois dans le domaine de la sexologie et dans celui de l'émancipation des homosexuels. [...] »

[Plus d'infos >>](#)